

Château fort de Hierges

Château fort de Hierges

Contact

Office de Tourisme
Communautaire
Val d'Ardenne
Place du Château
08320 VIREUX-WALLERAND

+33 [0]3 24 42 92 42

www.valdardennetourisme.com



L'origine du château fort de Hierges remonterait à la fin du IX^e siècle. À cette époque, les seigneurs du lieu et châtelains étaient la famille d'Ardenne, auxquels succédèrent, chaque fois par héritage, les familles de Hierges, de Jauche, de Corswarem, Rolin d'Aymeries, de Berlaymont, d'Egmont et d'Ardenberg. Stratégiquement importante, la seigneurie de Hierges relevait du duché de Bouillon, lui-même inféodé à la principauté de Liège jusqu'en 1772, lorsque Hierges devint française, grâce au Traité dit des Limites. Le château connut maintes péripéties : pris et incendié par le prince-évêque Henri de Gueldre en 1268, il fut reconstruit par Gérard V de Jauche, puis à nouveau détruit pendant les guerres que se livrèrent Louis de Bourbon et Guillaume de la Marck. À peine réédifié par Jacques de Corswarem en 1510, Hierges fut détruit pour la troisième fois au milieu du XV^e siècle, et aussitôt reconstruit. Deux siècles plus tard, la baronnie de Hierges fut vendue par Guy d'Egmont Pignatelli, baron de Hierges, à François-Léon de la Barre d'Erquelines, avec faculté de retrait lignager. Moins d'un an après la vente, cette faculté joua en faveur du duc d'Ardenberg.

En 1793, le terroriste Delecolle, maire de Givet, incendia le château, ainsi que celui de Beauraing, qui appartenait à la même famille, avant d'être

conduit à l'échafaud et décapité à Charleville. Ce fut la dernière destruction du château de Hierges. Il ne restait que le domaine, ainsi qu'un corps de logis, aménagé au début du XIX^e siècle à l'emplacement des anciens communs, et une petite tour. Après la guerre 1914-1918, une des descendantes, la princesse Lancelotti, vendit le domaine à la société Bernheim, de Paris, qui s'empressa de le morceler. Le château fut ensuite acheté en 1931 par le comte Pirenne, puis vendu par ses héritiers à Didier de Witte de Haelen en 1988. Ainsi se termine l'histoire mouvementée d'un puissant château, à présent en ruines, dont il reste trois grosses tours dominant le village et un corps de logis renaissance.

Visite en extérieur,
toute l'année.

